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Conformément aux dispositions de l’article 7-1-4 des statuts pour délibérer valablement, 

l’Assemblée Générale doit être composée de délégués représentant la moitié au moins du 

nombre de voix dont disposent les groupements sportifs. 

Le nombre total de voix est de 17 858. Le quorum est de 8 930 voix. 

A 18h33, le nombre de voix effectivement représenté est de 9 204 voix. 

Le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale peut valablement délibérer  

(cf. bordereau de pointage joint). 

 

Monsieur NICOLAS Philippe déclare la séance ouverte et remercie le club de LONGUE d’avoir 

accepté l’organisation de l’Assemblée Générale ordinaire de la saison 2022/2023. 

 

Monsieur NICOLAS accueille :  

• GEORGET Michel, président du groupement sportif de Longué 

• MORTIER Frédéric, Maire de Longué 

• RENIER Daniel, représentant du CDOS 

• DUPONT Jean Michel, Président de la Ligue des Pays de la Loire, 

 

Monsieur NICOLAS Philippe remercie les personnalités présentes, en particulier Monsieur le 

Maire pour la mise à disposition des équipements. 

 

Nous sommes de retour à Longué après 23 ans ! c’était en 2000. 

 

Monsieur GEORGET Michel, président du club de Longué, présente son club. 

 

INTERVENTION DES ELUS 

 

Monsieur Daniel RENIER, Vice-Président du CDOS 

Il évoque les Jeux Olympiques 2024, présente le rôle et les missions du CDOS, le label national 

2024. 

 

 

 

Monsieur DUPONT Jean Michel, président de la Ligue des Pays de la Loire 
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Il évoque l’augmentation des licenciés, l’importance de la structuration et l’emploi dans les clubs, 

la formation des cadres, des officiels et des bénévoles, la détection et la formation du joueur. 

 

Monsieur MORTIER Frédéric, Maire de Longué présente sa commune et les infrastructures à 

disposition du monde sport. 

 

RAPPORT MORAL et D’ORIENTATION 

 

Une pensée pour ceux qui nous ont quitté cette année, dans la famille basket, avec notamment 

André OSTRIC, ancien DTN installé à Bouchemaine, Léon DURAND de Bégrolles, et l’ami Bouli, 

Olivier BOULISSIERE, qui a tant fait dans ce club de Longué 

 

Il y a un an encore, le COVID était toujours présent, et depuis : quel rebond extraordinaire ! 

Le meilleur exemple, c’est le nombre de licenciés dans notre département : 

15 196 en 2021, 17 902 en 2023 + 18 % en 2 ans.  

60 clubs sur 103 ont plus de licenciés qu’avant COVID  

Même s’il y a encore une dizaine de clubs qui naviguent à vue, sans véritable projet, avec des 

effectifs en baisse constante, une grande majorité avance et se structure aussi bien au niveau 

de leur dirigeance que de l’emploi. Il y a quasiment 80 % des clubs qui sont employeurs 

 

Bilan sur les clubs Pros 

CHOLET BASKET : finaliste malheureux de l’Eurocup, et ¼ de finaliste des playoffs de LNB 

L’UNION FÉMININE ANGERS BASKET 49 :   ¼ de finaliste en Eurocup Women et également ¼ de 

finaliste des playoffs  

L’ÉTOILE ANGERS BASKET : vainqueur de Leaders Cup Pro B et ¼ de finaliste des playoffs.  

Les Espoirs de CHOLET BASKET :  8ème titre de champions de France et 7ème titre Trophée du Futur 

Les U15 F de l’UFAB vice-championnes de France 

Les U17M et les U15M de l’EAB champions de R1 et les U15F de Sèvre championnes de R2 

Enfin, d’un côté individuel, Thelma Leray rejoint l’INSEP à la rentrée 

 

Au sein du Comité de BasketBall du Maine-et-Loire  

 

• Les Challenges des Réussites sont décernés en fonction d’éléments objectifs et chiffrés : 

dynamisme, mini-basket, formation, arbitrage, fidélisation, nouvelles pratiques… 

Un seul Challenge est totalement subjectif : celui du coup de cœur. Et cette année, il est 

attribué à Evre BC. 

 

 

• Création d’un emploi supplémentaire  
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Arrivée au sein de l’équipe des salariés d’Elise Pichery. Elle se consacre à tous les aspects 

du Vivre Ensemble et à la Communication.  

 

• Mise en place de la Sectorisation  

Ces actions de proximité se sont déjà structurées autour de plusieurs axes : 

Recrutement de 11 vacataires qui agissent pour le compte du comité sur 4 thématiques : 

détection, formation, OBE, CBD –  

Organisation d’OBE et CBD pour les clubs qui n’ont pas de salariés 

Les Réunions de secteurs, soit généralistes, soit thématique (PSF, emploi)  pour les dirigeants  

• L’accueil de la rencontre France / Lituanie  

23 ans sans l’équipe de France masculine - Remerciement à la FFBB qui confie 3.000 places 

pour les licenciés du Maine-et-Loire. 
 

• TOP 8 

Une TOP 8 de très haut niveau que nous renouvelons la saison prochaine 

 

• Réflexion et mise en place d’actions sur la Pratique Féminine 

          Nous sommes en effet passés de 55 % de féminines il y a 20 ans à 45 % aujourd’hui. 

La période Covid a accéléré la perte de pratiquantes notamment en seniors et adolescentes. 

          Des axes ont été menés autour de la pratique féminine 

Des vidéos « Les Audacieuses » qui mettent en avant 7 femmes pour qui le Basket a été 

un moteur essentiel dans leur parcours et dans leur vie ; pour que chaque femme, 

chaque petite fille puisse se dire « et si moi aussi…j’étais une audacieuse » 

La promotion du Basket en Famille pour les clubs qui le souhaitent 

La création d’un Basket Tour Entreprise dédié au femmes la saison prochaine 

L’accompagnement du Comité à la création de plateaux féminins ponctuels pour celles 

qui ne recherchent pas la compétition hebdomadaire 

 

• Réflexion et mise en place d’actions sur les compétitions 

Nous avons travaillé sur un coup de jeunes sur certaines de nos compétitions, et vous 

avez été consulté sur différents points. 

            Passage en 2024-2025 à des poules seniors sur toute l’année 

   Poules de 12 :  PRM – PRF – DM2 – DF2 

Poules de 10 :  DM3 DM4 DM5 – DF3 DF4 

Démarrage des championnats U9 et U11 soit en septembre, soit en octobre, soit en 

novembre, soit en janvier selon les effectifs et la maturité de chaque équipe  

Création d’un Challenge des Supporters pour les ½ finales de Coupes et Challenges 

Jeunes, dans un premier temps 



 

 

6 rue Pierre de Coubertin – 49130 Les Ponts de Cé  

02.41.47.56.47 – secretariat@maineetloirebasketball.org 

Possibilité de désigner sur quelques cas précis, un arbitre officiel originaire du club 

recevant, avec un arbitre officiel d’un club neutre. 

Horaire Officiel des rencontres D1 et Elite U15 M et F le dimanche matin : cela 

permettra d’y désigner des jeunes officiels qui jouent essentiellement le samedi, dans la 

mesure des disponibilités. 

Dématérialisation de l’indemnisation des arbitres et mise en place de l’une caisse de 

péréquation pour la PRM et la PRF. 

 

• Travaux sur un Ouvrage sur l’histoire du basket en 49 

Laurent BITEAU et tout le groupe de travail poursuivent leurs collectes de renseignements 

aussi bien auprès des plus anciens que dans les archives les plus profondes. 

Les travaux se poursuivent : sortie pour la fin de la mandature, et donc pour juin prochain. 

 

Sans oublier les autres actions du Comité qui seront détaillées dans le rapport d’activité 

 
 
Les orientations 

 

Pôle Compétitions : Evolution de la Pratique et Refonte des Compétitions : Améliorer nos 

compétitions 

A l’ère de la consommation du sport, chacun ne voudrait jouer quand il en a envie, dans un 

système « à la carte ». C’est notre mission de prendre en compte ces évolutions sociétales pour 

proposer quelque chose qui convienne à tous et soit également gérable :  fixer un cadre de 

pratique adapté à tous, pour les saisons à venir. 

 

Pôle Formations : Statut de l’entraîneur départemental 

La formation est toujours à perfectionner 

Etude d’un statut départemental de l’entraîneur jeunes pour l’Elite ou la D1 entre U13 et U20 

où la quasi-totalité des équipes ont déjà des entraineurs formés.  

 

Pôle Administratif : Communication vers les clubs   

Mise en place d’une plateforme « ComKlub » qui regroupera tous les échanges entre le Comité 

et vous les clubs. 

Sa mise en place se fera progressivement cette saison et cela va être un fil rouge sur toute la 

saison avec des visios, des tutoriels, des formations, un accompagnement permanent.  

 

Pôle Vivre Ensemble : Incivilités – Violences 

Nous sommes très loin du constat d’autres sports de ballons, mais la situation est plus que 

préoccupante. 
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Le nombre de dossiers de discipline est quasiment multiplié par 2 cette saison, et surtout la 

gravité de certains actes. Cela concerne tous les acteurs : joueurs-ses, coachs, et de plus en 

plus parents. 

Avoir des actions concrètes à mettre en place, aussi bien dans la prévention que dans la 

sanction. La lutte contre les incivilités et les violences est une grande cause départementale et 

j’attends que chaque dirigeant y adhère. 

 

Pôle Finances et Evènementiel : 90 ans Comité – 70 ans Coupes et Challenges de l’Anjou 

La saison prochaine sera en effet très particulière : 

JO et paralympiques de Paris 2024, 90 ans du Comité et 70 ans des Coupes et Challenges de 

l’Anjou Seniors. 

 

Panneaux photovoltaïques 

Si l’étude de charge qui est en cours le permet, nous ferons poser sur le toit de la Maison du 

Basket, des panneaux photovoltaïques. 

- Un choix écocitoyen avec une volonté d’afficher concrètement une politique éco-

responsable dans le cadre d’un projet vertueux 

- Un choix économique d’aller vers une autonomie énergétique partielle, et donc 

de baisser nos coûts  

- Un choix comptable d’investissements en lien avec une trésorerie saine  

- Un choix qui s’inscrit également dans la politique de la ville des Ponts de Cé et 

d’Angers Loire Métropole puisque nous sommes situés sur une zone, les Hauts de 

Loire, qui va énormément se construire dans les prochaines années, avec des 

obligations photovoltaïques. 

Future Olympiade 

2024 sera également la fin de notre mandat et une nouvelle équipe élue devra être mise en 

place. Le Comité aura besoin de renouveau et c’est un appel aux individus de bonne volonté  

 

 

APPROBATION DU COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

du 17 JUIN 2022 à Châteauneuf 

 

Le procès-verbal de l’Assemblée Générale du 17 juin 2022 est approuvé à l’unanimité des 

membres présents. 

 

 

RAPPORT D’ACTIVITE 2022/2023 
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Monsieur BOUSSEAU Thomas, Secrétaire Général, accompagné de Madame PASTEAU Delphine, 

Directrice du Comité, présentent le rapport d’activité de la saison 2022/2023 et commentent 

synthétiquement les actions de chaque pôle.  

 

Monsieur NICOLAS Philippe, Président, propose aux groupements sportifs présents de prendre 

la parole sur le rapport d’activité qui vient de leur être présenté. 

 

Le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité des membres présents. 

 

 

RAPPORT FINANCIER 

 

Monsieur JADEAU Jérôme, Trésorier, présente le compte de résultat et le bilan arrêté au  

31 mai 2023.  

 

Total des produits : ............................................... 1 244 028 € 

Total des charges : ................................................ 1 202 201 € 

Résultat bénéficiaire de :  ...................... bénéfice : 41 827 €  

 

Total du bilan : …………………………1 117 669 € 

 

Monsieur GILLET Claude, vérificateur aux comptes, présente le rapport des contrôleurs aux 

comptes clos le 31 mai 2023.  

 

Lors de la réunion d’analyse des comptes, les vérificateurs aux comptes n’ont constaté aucune 

anomalie et donnent quitus aux membres du Comité Directeur et aux groupements sportifs 

pour valider le bilan financier de la saison écoulée.  

 

Le rapport financier est approuvé à l’unanimité des membres présents. 

 

Aucun commentaire particulier n’est apporté sur le rapport financier. 

 

AFFECTATION DU RESULTAT 

 

Il est proposé à l’Assemblée d’affecter le résultat de 41 827 € aux réserves. 

 

L’affectation aux réserves est approuvée à l’unanimité des membres présents. 

 

 

RENOUVELLEMENT DU MANDAT DES VERIFICATEURS AUX COMPTES 
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Messieurs Claude GILLET et Bernard ROUSSELOT sont candidats pour renouveler leur mandat.  

À l’unanimité, l’Assemblée Générale valide la candidature de Messieurs GILLET et ROUSSELOT 

pour la saison 2023-2024. 

 

 

 

 

 

BUDGET PREVISIONNEL 

 

Monsieur Jérôme JADEAU, rappelle le contexte actuel et la difficulté à se projeter sur la saison 

2020/2021.  

 

Le trésorier présente le Budget Prévisionnel de la saison 2023/2024 : 

 

Total des produits :  .............................................. 1 143 345 € 

Total des charges : ...........................................    -1 151 095 € 

Résultat d’exploitation ................................................ -7 750 € 

Résultat financier .......................................................... 2 600 € 

Résultat exceptionnel  ................................................  5 150 € 

 

 

Le budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité des membres présents. 

 

 

Aucun commentaire particulier n’est apporté sur le budget prévisionnel 

 

Les produits exceptionnels sont principalement des pénalités (faute technique, forfait) 

 

 

 

 

 

ELECTION des REPRESENTANTS    

à l’Assemblée Générale de la FFBB 

 

Les Groupements Sportifs doivent élire quatre représentants à l’Assemblée Générale de la 

Fédération Française de BasketBall qui aura lieu 14 octobre 2023. 
 

Sept personnes ont posé leur candidature :  

4 titulaires :  

• BARRÉ Valérie 
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• CHARBONNIER Bruno  

• NICOLAS Philippe 

• POUTTIER Richard 

3 suppléants 

• BOURRY Valérie 

• HUARD François 

• JADEAU Jérôme 

 

Résultat du vote :  

Nombre d’inscrits : ................................. 14 705  

Nombre de présents ............................. 14 174  

Nombre de votants :  ............................ 14 174   

Vote blanc ........................................................... 0  

Vote nul ............................................................... 0  

Votes exprimés ....................................... 12 373  

Majorité absolue ....................................... 7 088 

 

Ont obtenu : 

BARRÉ Valérie .......................................... 12 373 

CHARBONNIER Bruno ........................... 12 373 

NICOLAS Philippe ……………..…. ............. 12 373 

POUTTIER Richard  ................................. 12 373 

 

Suppléants  

BOURRY Nathalie  .................................. 12 373 

HUARD François ..................................... 12 373 

JADEAU Jérôme ....................................... 12 373 

 

                      

L’Assemblée Générale mandate : 

Messieurs HUARD Jérôme, JADEAU Jérôme et Madame BOURRY Nathalie (en tant que 

suppléants) pour représenter les groupements sportifs du Maine-et-Loire à l’Assemblée 

Générale Fédérale qui se tiendra le 16 octobre 2023 
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QUESTIONS DIVERSES 

 

Intervention du groupement sportif d’Etoile Angers Basket : Est-ce que la pause des panneaux 

photovoltaïque entrainera une augmentation du prix des licences. 

Aucune augmentation n’est prévue pour ce chantier car il sera autofinancé sur les fonds propres 

du Comité 

 

Intervention du groupement sportif de Roussay-Villedieu Basket 

Mise en place de la plateforme de communication : Est ce que les notes de la Fédération 

Française seront intégrer à cette plateforme.  

Toutes les notes de la fédération seront intégrées à cette plateforme ainsi que toutes les notes 

du Comité avec une date de livraison sur la saison sportive 

 

Intervention du groupement sportif d’Ombrée d’Anjou : les incivilités – quelle attitude en tant que 

président on doit avoir lorsqu’il y a des incivilités dans la salle (coach, parents spectateurs…) 

Le rôle du responsable de salle et/ ou délégué du club a son importance et en cas de 

débordement trop important faire intervenir la police, le maire, l’adjoint aux sports. 

Mise en place de règlements intérieurs, dossier de discipline… 

Essayer de limiter cet effet déplorable. 

 

Intervention du groupement sportif de Saint Mathurin Saint Remy : Est que le Comité 

augmente les licences. 

Le tarif des licences a augmenté mais c’est uniquement la part fédérale (entre 1 et 5 €). 

La Ligue et le Comité n’ont pas augmenté les licences cette saison, ni aucun autre poste.  

 

Intervention du groupement sportif d’Yzernay : La pratique du basket est trop tournée vers 

l’individualisation, ce qui engendre des incivilités. 

 

 

 

 Monsieur NICOLAS Philippe  

Président  

 BOUSSEAU Thomas 

Secrétaire Général  
 

                                        


